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Ahora que la segunda mitad de mi voluntariado está realmente en marcha, puedo decirles: 

"¡El tiempo corre!". 

 

Pero antes de que empiece realmente mi informe, les recuerdo que éste sólo contiene mis 

propias impresiones. Lo escribo desde mi punto de vista y tal como he vivido las últimas 

semanas. Por lo tanto, es posible que otras personas hayan percibido los mismos 

acontecimientos de forma muy distinta y los hayan interpretado de manera muy diferente. 

No quiero confirmar ni reforzar ningún prejuicio negativo/positivo. Intento describir lo mejor 

que puedo lo que he vivido. Sin embargo, es importante entender que todo esto no se aplica 

a Quito, Ecuador o América Latina en general, es sólo una pequeña visión de mis 

experiencias hasta ahora. 

 

Noticias del Centro La Bota 

 

Marzo ha traído cambios a mi trabajo. Desafortunadamente, tuvimos que disolver el grupo 

de jóvenes en las mañanas, ya que la financiación simplemente ya no era suficiente con el 

pequeño número de jóvenes. Tras un comienzo relativamente difícil con los chicos por las 

mañanas, en los últimos meses había conseguido establecer una buena relación con ellos, 

habíamos hecho notables progresos en nuestras clases de inglés y disfrutaba trabajando con 

ellos. Sin embargo, desgraciadamente tuvimos que despedirlos. Para darles una buena 

despedida, organizamos juntos una fiesta de despedida el último día. Jugamos a varios 

juegos, compramos una torta y, sobre todo, nos divertimos mucho. 

Quien piense ahora que tengo las mañanas libres se equivoca. Ahora daré una clase pública 

de inglés para todos los que necesiten ayuda en el Colegio o quieran mejorar su inglés, y 

también soy la mano amiga de todo lo demás, como hacer la compra, planificar y organizar 

las actividades de los viernes o el papeleo del Centro La Bota. 

 

Yesenia y yo trabajamos juntas durante un mes sobre el tema de la "ecología". Hicimos 

diferentes actividades con los niños. Por ejemplo, recogimos basura en el campo de fútbol y 

aprendimos por qué los residuos plásticos son un problema para el medio ambiente. Pero lo 

que más se les quedó grabado fue nuestro juego con el "Capitán Verdeman". El Capitán 

Verdeman es un superhéroe del reciclaje. En la obra, liberaba a toda una ciudad contamina-

da de su problema de basura y enseñaba a la gente a cuidar más de su naturaleza. Para 

formar parte de su club, enseñamos a los niños a tratar las plantas y a evitar los residuos. 



Incluso hoy, unas semanas después, la gente suele hablar de su superhéroe cuando ve 

basura. 

 
Mi familia se ha alegrado especialmente de visitar el Centro La Bota. Mi hermana y mis 

padres me ayudaron en mi trabajo durante un día así y conocieron mi trabajo diario. 

También teñimos huevos de pascuas junto con los niños y hicimos una pequeña búsqueda 

de huevos de Pascua, ya que era justo antes de la Pascua. Me encantó ver a los niños 

encantados de conocer a mi familia.  

Algunos me preguntaron por algunos vocablos importantes, como "Hola", "Buen Provecho" 

o "¿Cómo te llamas?", para que la comunicación sea un poco más fácil. Me alegra decir que 

mi familia también ha conocido mi trabajo y mi vida diaria. 

 



  
 

En los últimos dos meses hemos tenido otro evento "grande": hemos hecho una gran fiesta 

para todos los cumpleaños. El día no solo estaba lleno de muchos juegos, como la "comida 

de chocolate" alemana o la danza de stop, sino que también había una piñata, dulces y una 

gran tarta para los niños. Fue tan agradable ver lo felices y despreocupados que estaban los 

niños y lo divertida que les fue la celebración. 

 

  



 

 

 

Mi familia de visita 

El primero de abril, mi familia vino de visita desde Alemania. Después de una larga reflexión 

sobre las ciudades y regiones que hay que visitar, sobre los puntos que hay que contemplar y 

sobre el orden en que se realizará el recorrido, finalmente llegaron, después de siete meses. 

Tengo que decir que antes me había planteado un poco cómo sería si mis dos familias, mi 

familia alemana y mi familia anfitriona, se reunieran. Sin embargo, fue muy agradable ver lo 

bien que se llevaban, a pesar de la barrera lingüística y conmigo a menudo como intérpretes. 

Ambas partes me dijeron de antemano que querían conocer a mi familia y así nos reunimos 

no solo en las numerosas fiestas de cumpleaños para mi hermana, sino también en varias 

actividades de Pascua y pudieron conocerse entre sí. 

El Viernes Santo, por ejemplo, mi familia y yo fuimos a la famosa procesión en el Centro 

histórico con los Cucuruchos. Fue muy interesante e impresionante ver cómo todavía hoy, 

2023 años después de Jesús, la gente quiere seguir el sufrimiento de Jesús y recorrer el 

camino de la procesión, con cruces pesadas en la espalda, azotándose o incluso con cactus 

en la espalda. 



 

  
Después de eso, fuimos a la tradicional comida "Fanesca". Mis tías anfitrionas y mi madre 

anfitriona habían servido durante toda la mañana el estofado famoso y delicioso, hecho de 

muchas legumbres diferentes, calabaza, maíz y mucho más, cocido, y luego con pescado, 

huevo cocido, mini empanadas, plátanos fritos y queso. Para ello, toda mi familia se reunió y 

nos reunimos al menos con 20 personas para "ayunar" el Viernes Santo. (Me pareció más 

una gran celebración con un almuerzo abundante que un ayuno, ya que todos preferirían 

dar un paseo/dormir digestivo antes que ir a la iglesia.) 



 
No solo el Viernes Santo se celebró a gran escala, sino que después de la Noche de Pascua se 

asó y celebró junto con toda la comunidad en una bebida. Al día siguiente, continuó en la 

casa de mi tía anfitriona. Mis padres trajeron pintura de huevo de Pascua y horneamos una 

cabeza de Pascua, para que también estuvieran presentes algunas de las tradiciones de 

Pascua alemana. En la solicitud de la Pascua no solo se divertían los pequeños, sino también 

los grandes. 

 
Poco después de la Semana Santa, mi familia entró en la selva tropical "Cuyabeno". Como ya 

hice un tour con mis amigos allí en diciembre, me quedé en casa y trabajando, ya que no 

tengo innumerables días de vacaciones. Pero les puedo decir que estaban tan 

entusiasmados como yo con la increíble naturaleza, la gran cantidad de animales y las 

hermosas experiencias. 

 

Después de su regreso, comenzó el siguiente viaje. La primera parada fue Baños, junto con 

mi familia anfitriona. Así que no solo vinieron mi madre y mi hermana anfitriona, sino 



también la familia de Katia, una tía, y Carina, otra tía. Aquí no solo hemos asombrado 

muchos miradores, sino también algunas cascadas.  

  
Después de un buen fin de semana juntos, los caminos de mi familia anfitriona y mi familia 

alemana se separaron de mí. Porque para nosotros, fue a Puerto López, donde visitamos la 

"Isla de la Plata" y hermosas playas. En la deshabitada isla de la Plata hay varios animales 

que solo viven en las Galápagos. Me interesaron especialmente los "Alcatraces Patiazules", 

debido a sus pies azules, pero también me alegró mucho la tortuga marina y las "Fregatas" 

con su saco de garganta roja. Al menos después del snorkel, me di cuenta de que al final de 

mi servicio voluntario, quería volver a Puerto López para la sesión de ballenas. De hecho, 

entre junio y septiembre, las ballenas jorobadas nadan desde la Antártida hasta Ecuador y se 

incuban en la Isla de La Plata. 



  
Nuestro viaje nos llevó a Salinas por unos días de relax hasta que tuvimos que dejar a mi 

hermana en Guayaquil, en el aeropuerto, ya que tuvo que partir antes para una pasantía en 

Santiago de Chile. La despedida fue triste, pero como ella vuelve a visitarla en dos meses y sé 

lo rápido que pasa el tiempo, las lágrimas se mantuvieron dentro de unos límites.  

Después de eso, también fue nuestra última parada en Cuenca. Tuve un seminario aquí y mis 

padres pudieron admirar el hermoso casco antiguo de Cuenca. Además, fuimos de excursión 

en el cercano Parque Nacional "Cajas", donde amablemente nos acompañaron algunas de 

mis amigas de Cuenca. Aquí hemos visto que acaba de llegar de Alemania, pero es más difícil 

migrar a más de 4.000 metros de altura. Al final, después de 8h, estamos bajo la lluvia y algo 

agotado, sin embargo, llegamos a la meta y con muchas impresiones hermosas de la 

naturaleza increíble.  

 



  
Después de la estancia en Cuenca, mis padres tuvieron otro día en Quito y junto con mis 

anfitriones fueron a un parque nacional con un número especial de colibríes. Para que la 

velada llegara a su fin, finalmente probaron a Humitas y rodamos una pequeña ronda al 

Panecillo y el Centro histórico de la noche. A la mañana siguiente se produjo la triste 

aprobación y se volvió a Alemania. A partir de ahora no volveré a ver a mis padres hasta que 

vuelva a Alemania. 

 
Me alegro de haber podido mostrar y acercar un poco a mi familia este hermoso e 

increíblemente variado país. Ahora, finalmente, pueden entender cuando digo que en Quito, 

al amanecer, la camiseta está demasiado caliente y por la noche se puede congelar a pesar 

de la sudadera y la chaqueta. También han visto lo que es sentarse en un autobús aquí por 

unas horas y estar en un mundo completamente diferente de repente. Al conocer la Costa 

(región costera), la Sierra (región andina) y Oriente (zona de selva tropical), han visto la 



diversidad de naturaleza y la variedad de tierras que pueden ser tan pequeñas. Me alegra 

poder compartir con ustedes un poco de mi entusiasmo por Ecuador. 

Ahora, unas pocas impresiones del viaje que no han encontrado lugar.    

 

 



 
 

Ahora han podido seguir algunos de mis últimos dos meses aquí en Ecuador, y me alegra que 

os hayan tomado el tiempo de leer mi informe. Espero que ahora tengan una mejor idea de 

mis últimos dos meses y les haya gustado lo que han leído. 

Un montón de saludos desde Quito 

 

¡Un fuerte abrazo! 

 

Laura 


